
 

 

議員とカダる会（議会報告会・意見交換会）報告書 

開催日時  平成２８年１１月１３日（日）  １３時３０分 ～１５時３０分 

開催場所 油川市民センター 

会場責任者 中村 節雄 工藤  健 

記録者 木下  靖 

出席議員 渡部 伸広、中村 節雄、工藤  健、中村美津緒、舘田瑠美子、 

山本 武朝、斎藤 憲雄、天内 慎也、長谷川章悦、渋谷  勲、 

仲谷 良子、舘山 善也、木戸喜美男、軽米智雅子、丸野 達夫、 

山脇  智、木下  靖 

参加者数 ２５名（全参加者数４２名） 

報告内容  アウガについて 

ワールドカフェ 

（意見の要旨） 

青森のまちづく

りについて 

 

 

 

 

  

意見： 

誇りに思うこと 

自然 

� 四季がはっきりしている（２件） 

� 自然環境が豊か（１０件） 

� 八甲田山（３件） 

� 雪が多い（２件） 

� 樹氷 

� 温泉 

� 海がきれい 

� 災害が少ない 

� 近くの川で鴨や鷺が見られ心が和む 

食 

� 食べ物おいしい（９件） 

� 水おいしい(４件) 

� 空気がきれい 

� 青森りんご（４件） 

� ラーメン屋が多い 

� 魚が新鮮 

� ほたて（３件） 

� ナマコ（２件） 

� ほや（２件） 

� ニンニク 



 

 

� 長芋 

� さくらんぼ 

� 米（２件） 

文化 

� ねぶた（７件） 

� 訛り 

気質 

� 人が温かい(４件) 

� 良く働く 

� 自己主張ある 

施策 

� 道案内ボランティアが頑張っている 

� 子ども医療費が無料 

� 公共交通の環境とバリアフリーを最優先に進める 

� バスカード 

� 美術館 

� 雪対策が進んでいる 

 

その他 

� フェリーがある 

� 港がある 

� 新幹線がある 

� 浪岡 道の駅来客多い 

� ストレートパーマが問題にされない 

� 西田酒造 

� かかしロード 

残念に思うこと 

自然 

� 雪が多い（３件） 

 

施策 

� 観光地バラバラ（３件） 

� 除雪（４件） 

� 宣伝が足りない（２件） 

� 新青森駅前さびしい（２件） 

� 新町通りの塩水融雪で車・服が汚れる 

� 市営バスルートが分かりにくい 

� 道路整備が遅れている 

� 高齢者にやさしいバス交通を 



 

 

� イベントをやる場所無い 

� 道の駅に大型車両の駐車場が少ない 

� 市の戦略が悪い 

� 休耕田が多い 

� 遊び場が少ない 

� 公園が少ない 

� スポーツ施設が不十分 

� プロ野球できる球場が無い 

� 新青森駅・セントラルパーク活用されていない 

� 下水道の宅地水洗化率 

� 歴史・伝統が生かされていない 

� 交通費が高い 

� 交通が不便 

� 任期前に市長が辞めた 

 

まち 

� まちにまとまり無い 

� バラバラで買い物不便 

� 野菜・魚を売っているところが少ない 

� 全国規模のチェーン店が少ない 

� 家賃が高い 

� 雪を利用できていない 

� 手持ちの金を上手に使えていない 

� 大学が少ない（若者が減る） 

� バス・電車が少ない 

その他 

� 津軽の足引っ張りが多い 

� 観光客が少ない 

� 政治に関して無知 

� 短命県 

� 最低賃金 

� 相手の話を聞かない 

� 声の大きい人に、よそ者、バカ者がなと発展が無い 

どんな青森市にしたいか 

 

� 独特の産業で若者を呼び込めるようなまち 

� 若い人たちが働いて家庭を持つことができるまち 

� 雪の心配をしないで済むまち 

� 福祉と環境をより活かしたいまちに 



 

 

� 子どもを大事にする青森市 

� 高齢者でも誰でもが暮らしやすいまち 

� 青森駅を新しく建替えて観光客増にすべき 

� 子育てしやすい青森 

� 私有地の活用 

新青森駅の活用 

ヤード跡地 

� 小学校の統廃合を 

� 国内外から多くの人が来てくれるまちに 

� 他県並みのスポーツ施設の充実 

� 新幹線料金の短距離間の安い料金 

� 子ども若者を大切に育てやすいまちに 

� 車社会を脱する 

� 子どもや若者がもっと楽しめるまち 

� イベントも増やしてほしい 

� 小学校のトイレを新しくきれいにしてほしい 

� 空き家の利用 

� 屋根のトタンの色を統一 

� 除雪・介護の支援 

� 冬期間の遊び場が無い 

� 冬のスポーツ部が無い（原文ママ） 

� 個性を尊ぶ教育を 

� 学生時代から男女共に料理を学ぶ 

� 料理することを男女老若に関わらず楽しむ施設がある 

� 一人一人が自信を誇れる人を育ててほしい 

� アウガでオリンピック選手をめざそう 

� 運動施設を作りたい 

� 子どもたちに夢を 

� 人が良いだけで最高の時代に 

� スポーツ、学力、他方面で高めていける 

� 勉強できる学校や施設を作り、人を育てる 

� 市民が協力し合い環境づくりに取り組み平和なまちづくりをしてい

く 

� 緑がある自然豊かな、そして美味しい食べ物を全国にも広めながらつ

ながりを持てるまちづくり 

� 人口減少を考えまずは子ども達に夢を 

� まちのビジョンを考え共に考え話し合う 

� スポーツにもっと力を 

� １００円バスの導入 

� 春冬夏のイベントをタダにして、魚、米、野菜、日本酒等を青森市か



 

 

ら発信して、それに若者たちがアイデアを出して全国にインターネッ

ト等で行い、各地区に売り出して行くべきである 

� 他県からも来てもらいながら相互に発展させることが必要かも 

� 空きビル、空き家を利用して子どもたちに退職した人々に協力しても

らっていろいろな勉強、知識等を教える。将来の若者の土台を作り上

げる 

� 県外から人が集う町 

� 活気がある 

� 住みやすい（生活しやすい） 

� 若者の定着 

� スポーツ（野球、ラグビー、サッカー等）振興に注いでくれ 

� 自然の利用（野木和公園など利用） 

� 大型企業、工場棟の立地（働く場の確保） 

� 自転車が安心して乗れるまち 

� 雪に強いまち 

� 自然を守る 

� 若者（大学等）が集まるまち 

� 雪を利用できる 

� 安心して待てるバス停（屋根、イス） 

� 障がい者の方々にもやさしいまち 

� 安心して高齢者が住めるまち 

� 一年中子どもが遊べる場所 

� 雪持っていく時間を決めて道路に出しても良いことにする 

� 人がたくさん集まるまち 

� 本屋の充実 

� 他県から来た人が周遊しやすい健康なまち 

� 高齢者にやさしいまち 

� 緑豊かなまち（公園をもっと多く） 

� 子ども達がにぎやかなまち 

� おしゃれに関してセンスをみがく 

� 児童館（大型）を作ってほしい 

� 常設の美術館があるまち 

� 若者の働く場所の多いまち 

� 高齢者が生き生きしているまち 

� スポーツがもっと盛ん 

� にぎやかなまち 

� 人が集まる 

� 子どもが多い 

� 病気が少ない 

� 明るいまち 



 

 

� 笑顔がある 

� 仕事がある 

� 安全 

� 交通が便利 

� 夜でも明るいまち 

� 雪害の少ないまち 

� 若者が離れないまち 

� 駅前が明るいまち 

� 他県から人が集まるまち 

� 港・空港を生かしたまちづくり 

� 東京ではできない起業や仕事をすることができるまち 

� 伝統工芸と若い人を結びつけてほしい 

� 高齢者を生かせるまちづくり 

� 画工以外でも勉強できるまちづくり（学校に行けない子どもも学べる

ように） 

� 教育のあるまち 

� いじめの無いまち 

� 人が集まるまち 

� 活気があるまち 

� 若者がちゃんと働くことができる（仕事が無い・賃金が安い） 

 

ありたいまちづくり実現のため 

あなたがすべきことは？ 

 

� いろんな場で提案していく 

� 話し合う場を作る 

� まち中に憩いの公園を作ってほしい 

� 雪を利用した冬の観光資源開発 

� 花(木)を植える 

� 地域の要望をとらえる 

� 車いすやベビーカーのある母子世帯を中心とした乗降し易いノンス

テップバス８０人乗り大型ラッシュ対応タイプを電気とのハイブリ

ット仕様も含めて順次導入する 

� 勉強し、資格を取得し社会貢献できる自分になること 

� 人との関わりを大事にして環境づくりにつとめること 

� 実現すべきことの意識を他の方と共有し広めること 

� 子どもの夢をよく聴く 

� 学ぶ、調べる、場を作る 



 

 

� 多くの方と話し合う 

� 行動に移す 

� 他都市の例を調べる 

� 人の話を聴く 

� 一人一人の要望を丁寧にまず聞いてアイデアを固める 

� 私は町会の方々と楽しくやってます 

� 空き家を使って実施したいこともあるけど実行できずにいます 

� 市民一人一人の意識改革 ｃｈaｎｇｅ！ 

� 人の技術が企業でなくても活かされる場所づくり 

� ものづくりする人が集まれる場所 

� 貧富の差を解消する教育を 

� あるものの活用 

 各地域間のお互いの理解 

 市（行政）と地域の人の協業 

� コミュニケーションがとれる場所を！ 

� 先取りができるよう 

� 人口減少の中スマートに集約する 

� 人口減少に対する危機意識を議員や住民がもつ 

� ブームにすぐのっていくまち（たい焼きなど） 

� アウガを青森の魅力を発信する場所にしてほしい 

（これまでは東京の魅力の発信だった） 

� アウガの４階を出会いのフロアにする 

� 農業や漁業をやりたい人を受け入れる体制づくり 

� 選挙で投票する 

� 若者が年に出て行ってしまう、青森で働きたい人の思いに応える 

� 青森に残りたいと思う職場づくり 

� 一人一人が公共心を持つ 

� 市から各町会に問いかけ 

� 人口減少より基本にうれしいまち 

� 住んで良かったと思えるまちの実現 

� 利用しやすく安い公共交通（駅の設置） 

� 産業振興 

� 棟方志功の活用 

� 浅虫温泉の活性化 

� 仲間同士（父母や祖父母）で子ども教室のようなものをする 

� 庁内単位で見守り（お年寄り）。声掛け 

� 若者を巻き込みやすい「何か」をしなければ・・・。その「何か」が

思い浮かばない。町会？ＰＴＡ？ 

� ゴミをなげる人より披露人が多くなるとまちがよくなる 

� 子どものときからの教育が大事 



 

 

� 地域でもっと見守る 

� 町内会をもっと盛り上げる 

� 「カフェ」をやっている 

� 核家族化をなくすために子どもを産みやすい環境づくりをしていく 

� 働く場所が無いと→大学・職場の良いものを 

� 自分の店に各地の紹介するものを貼ってお客様に奨める 

� イベント開催 ＪＡＺＺ 

� 自分の店の一品+他店もＰＲ 

� 空き店舗の活用 

� 気付いたことがあったらどんどん声を上げ、行政に届けること 

� （案内板、標識、マップ） 

� アウガに児童館を作る 

� 健康なまちにするために管理すること 

 

 

自由意見交換 

（意見の要旨） 

 

意見： 

アウガについて 

� 子ども向けの店しかない 

� １階は食堂にすべき 

� １～４階のコンセプトがよくわからない 

� 地下は市場のままでよいのでは 

� 図書館は残してほしい 

� 改築してほしい（吹き抜け無くし人が多く入れるように） 

� 庁舎を入れれば新町に人が集まるのでは 

� 車の混雑をどうするか 

 

� 国保税を下げてほしい（政府に働きかけてほしい） 

� 市民図書館の開館を９：００からにしてほしい（現在は１０：００～） 

� 油川の団地からガーラタウン行バスが午前１本のみなので増便して 

� 期日前投票所を油川市民センターでできないか 

� 介護保険、健康なまま亡くなったら１０～２０万円返せないか 

� かだる「うまいことを言って人をだます」イメージが悪い 

� 庁舎を早く建替えを！（耐震化を急ぐべき） 

� 町会とてもまとまり良い（１００世帯ほど） 

� 議員の政務活動費をオープンにしてほしい 

� 女性部長を登用せよ！ 

� 町会の運営は生徒会風にやると楽しい 

� 景観の統一を！地域ごとに 

� 野木和公園の周辺整備してほしい 

� 地下街の整備 



 

 

� 雇用機会拡大 

� 赤ちゃんを産みやすくするため働きやすい企業を推奨 

� 大きなイベントあるときはイベント間をつなぐシャトルバスを 

� 小さなイベントも市が情報集約して宣伝に力を入れる 

� 集めた情報をＩＴ事業者に売る 

� スポーツ施設無い 野球、サッカー 

� 市職員の給与削減し人数を増やすべき（市民税がとれる） 

� エレベーターガールがほしい（美人な女性） 

� 駅と地下街の連携 

� 中心街に活気が無いので若者の人口流出加速 

� 油川は自営業が減少してきて残るのは酒屋だけ（菊泉） 

� 連絡船を活かす 湾内観光 

� 家族で中心街に行ける工夫を！ 

� 休耕田を活かす 

 田んぼを果樹に 

 モバイルハウスの置き場に（軽トラサイズ） 

� 地元の産物の活用 

 木造住宅 

 古民家 

 地酒 

� 新町通りを歩行者天国に 

� 油川を中心としたまちづくり積極的に 

� 長期的なまちづくり→高架化 

� 都市格差ある 

� 若者の就職 

� 町内会子ども会のねぶた 

� 子ども会に行政が後押ししてほしい 

� アウガ存続 

� 駅建設はＪＲ 

� 市長の足を議員が引っ張っている 

� 年代相互の尊重 

� 幸。冬のイベントもっと 

� 油川は企業が多い→働く場所が多い→地元に人が働いている 

� 油川商店街も補助金無いとイベントもできない 

 （人を集めるためには金がかかる） 

� ねぶたの前夜祭やってほしい 

� スポーツも持ってくる場所を作って 

� アウガは売ってしまった方がいい 

� 地域の公園や道路の草刈りなどに市が助成を 

� 雪捨て場を増やす 



 

 

� 資源用天ぷら油の置き場を増やす（町会単位とか） 

� ゴミはプラ等の包装が過剰なのでもっと簡素に 

� 高齢者が市の手伝いをすることを考えてほしい 

� 議員と町会長が力を合わせて要望を通す 

� 助成金では規制があり使いづらい 

� ゴミの削減をする 

� 宅老所を作る 

� 子どもを持つ人達が集える集会所 

記録者所見 心配した参加者も予想以上に集まった。前回のようにワールドカフェ

形式に異を唱える市民もなく、自由意見交換の場を設けたことが良か

ったのかと思う。ただ、これで良しとせずに、更なる改善を模索してい

かなければと考える。 

※写真添付必須のこと 

青森市議会議長 様                      

 平成２９年  月  日 

  上記の通り報告いたします。 

会場責任者 中村 節雄 

 

工藤  健 

 

出席議員  渡部 伸広 

 

中村美津緒 

 

舘田瑠美子 

 

山本 武朝 

 

斎藤 憲雄 

 

天内 慎也 

 

長谷川章悦 

 

渋谷  勲 

 

仲谷 良子 

 

舘山 善也 



 

 

 

木戸喜美男 

 

軽米智雅子 

 

丸野 達夫 

 

山脇  智 

 

木下  靖 



 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


